



# 磐二小だより

磐梯町立磐梯第二小学校  
令和4年7月20日  
第8号  
発行責任者 近野 典男

☆教育目標「自己を拓き、共に生きる、健康で品性の高い子ども」

○自分から学びます ○共に磨きます ○互いに鍛えます

【スローガン】キラキラとひとみが輝く二小の子ども

## 楽しい夏休みを テーマは自律

本日、第1学期終業式を行いました。71日間あった1学期が今日で終了です。



コロナ禍の心配は未だに続く現状ではありますが、今学期はコロナ前に近い形で学校の教育活動を実施できるようになってきました。そうした活動の中で子どもたちの嬉しそうな表情を見ていると、各種行事の大切さを改めて実感するものです。

もちろん、こうして充実した1学期にすることができましたのは、ひとえに保護者の皆様のご理解・ご協力があってこそのものであります。深く感謝申し上げます。

いよいよ明日から夏休みです。夏休みは、学習面でも生活面でも大きな成長のチャンスです。しかし、その成長に至るまでどのような励ましや言葉かけが必要かはお子さんによってそれぞれです。ご家庭でのアドバイスをよろしくお願いいたします。

その中で、ぜひともお願いしたいことがあります。

それが「自律」です。自律とは「自分の気ままを押さえ、または自分で立てた規範に従って、自分の事は自分でやって行くこと」です。夏休みだからこそ自分でできまじやがらばることを決め、それをやり通す経験をして自信をつける機会にしてほしいと願っています。素直で実直な二小の子どもたちですので、そこにこの自律が加われば、これほど頼もしいことはありません。第1学期終業式の校長からの話の中でもそのことを伝えました。

ただし、すべてを任せておけば自律につながるというわけではありません。指示されないと楽な方に流されてしまうということは十分に考えられます。「子どもに考えさせる部分」というのは、はじめは少しかからでよいと思います。低学年のうちには、「朝起きる時間」や「毎日のお手伝い」などでよいと考えています。大切なのは、その決まりを家族で共有すること、そして「自分で決めた以上は必ずやる」という強い気持ちが育つよう、毎日の実施状況を大人が把握して、できていればたくさんほめることだと思います。

35日間の夏休みを経て頼もしく成長した子どもたちと再会する日を楽しみにしております。大前提として、事故やけがのない健康な生活を送るというのが大切であり、その指導も行いました。健康で安全な生活ができますように、重ねてお願い申し上げます。楽しい夏休みになりますように。

## 水泳交歓会に向けて

7月19日(火)、水泳交歓会に出場する5、6年生を応援する壮行会を実施しました。4年生をリーダーとした元気いっぱいの声援を受けて、選手の皆さんも気持ちが高まってきたことと思います。

今年度も特別に外部講師として渡部先生にご指導をいただき、泳力を高めてきました。また、競い合う仲間がいたり、応援を受けたりすることでいつも以上に力が発揮されるものです。7月26日(火)の水泳交歓会では、一小の友だちと競い合う中で、自分の目標に向かってがんばる子どもたちの姿を楽しみにしています。なお、今年度も感染防止のため保護者の方の参観をご遠慮いただくことをご了承ください。



## メディアバランスを考える

メディアは楽しく便利な反面、自分をコントロールできなくなってしまうたり、問題に巻き込まれたりする心配もあります。しかし、情報化社会の今、メディアを排除するのは現実的ではありません。そこで大切になってくるのがメディアとの上手な付き合い方です。

7月12日（火）は、町教育委員会の穴澤様にご来校いただき、夏休みを前に、4～6年生がデジタルシチズンシップについて学びました。最初に、メディアとの付き合い方について説明を受けました。その後、一人一人がそれぞれの生活を振り返って、行動の優先順位をつけました。メディアは「やらないといけない」「やったほうがいい」より下の「やらなくてもいいけど、やりたい！」になるわけです。

最後に、自分が使いたいと思うメディアについて、長所や短所、夏休み中の1日に使いたい時間、注意点を書き出しました。このように自分の使い方を見つめ直す機会はとても貴重で、子どもたちなりによく考えられていたと思います。これは、前述の「自律」の気持ちを育む上でも大切な取り組みとなります。ぜひ「自分で決めた以上は必ず…」と励ましていただければと思います。

なお、使いたい時間の記載が、「自分で決めるとはいえ長すぎでは…」というものもあるかもしれません。そういった場合は、どうぞご家庭でアドバイスをしていただき、適切な時間を自覚できるようやりながら改善をはかってあげてください。



## ホワイトコーン販売に挑戦！



今年度も、地域にお住まいの鈴木様のご厚意で、3、4年生がホワイトコーンの栽培を体験させていただいてきました。4月の種まきから始まり、たくさんの労力と情熱、工夫でこうしておいしく育つということを学びました。そして、7月19日（火）は町役場に行って、販売する体験をさせていただきました。

はじめはドキドキしていたようですが、役場の方々の笑顔で緊張も解け、元気いっぱい販売することができました。両手でお金を受け取る、両手で品物を渡す、心を込めて「ありがとうございました」と言う。鈴木様からそれらをアドバイスいただく中で、一生懸命に育ててきた作り手としての気持ちや、買ってもらうという尊さについて

子どもたちなりに感じる事ができたと思います。「楽しかった！」の感想が印象的でした。

## 8月のおもな予定とめあて

### 〈7月（これから）、8月のおもな予定〉

7月	25日（月）	緑の少年団表彰式 合奏練習日
	26日（火）	水泳交歓会（5、6年） ※感染防止の為、保護者の方の応援はご遠慮ください
	29日（金）	第53回岩手県緑の少年団大会 ※福島県代表として参加
8月	1日（月）	合奏練習日
	2日（火）	合奏練習日
	3日（水）	合奏練習日
	4日（木）	合奏練習日
	18日（木）	プール利用日
	19日（金）	プール利用日
	22日（月）	プール利用日
	23日（火）	合奏練習日
	24日（水）	合奏練習日
	25日（木）	第2学期始業式
	26日（金）	集金日

### 〈8月のめあて〉

#### ◎ 生活のリズムをとりもどそう

- 時計を見て生活しよう

磐梯二小といえままとまりのよさ。その要因の一端として、音楽を通して心をつなげることが挙げられます。この時期は3～6年生が合奏に取り組んでおり、今年度はモーツァルト作曲の『アイネクライネナハトムジーク』に挑戦しています。

まずは、9月に開催予定の全会津音楽祭を目標に、夏休みも練習の予定を組んでいます。秋には皆様お聴きいただける機会をつくっていきたくて考えておりますので、ぜひご家庭でも励ましの言葉をお願いいたします。なお、配付文書にもありましたように、夏休み中はご家庭の計画がある場合は、ご遠慮なくそちらを優先してください。